

Fecha: 16-02-2026

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Pérdidas económicas afectan a comerciantes por retraso de obras de veredas en Barrancas

Pág. : 2

Cm2: 649,8

VPE: \$ 593.951

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

No Definida

# Pérdidas económicas afectan a comerciantes por retraso de obras de veredas en Barrancas

El proyecto tenía fecha de término en octubre del año pasado. Equipos técnicos municipales proyectan que finalizarían en agosto.

**David Muñoz Castillo**  
cronica@lidersanantonio.cl

**U**n letrero que sigue instalado en la plaza José Luis Norris, popularmente conocida como "de los jubilados" señala que las obras del proyecto de mejoramiento de las veredas del centro de Barrancas comenzaron el 22 de octubre de 2024 y su plazo de ejecución era de 360 días.

El proyecto financiado por el Gobierno Regional de Valparaíso por un monto de 1.255 millones de pesos, sigue en ejecución a cargo de la empresa KS Ingeniería y Construcción, y como proyectan equipos técnicos de la Municipalidad de San Antonio, recién en agosto estaría finalizado.

Los locatarios del centro comercial de Barrancas están preocupados por las bajas ventas que afectan al rubro, porque entre los trabajos y la falta de veredas, los clientes escasean.

La punta de diamante que conforman El Molo, Lautaro y Maestranza, se convirtió en el vertedero de escombros de las obras.

Justo al frente, Viviana Valdebenito atiende en el negocio "Contreras Electridad". En un día de inusual actividad de obras, con una máquina sacando el material depositado, la comerciante expresó su preocupación por los efectos.

Los trabajos frente a su local comenzaron en diciembre, ya fuera de plazo, y los últimos días del mes una máquina pasó a llevar los cables. "Estuvimos sin luz todo el día, tuvimos que cerrar a las 12. Seis días después rompieron el paso del agua, estuvimos seis días sin el servicio. También nos cortaron el cable de internet", relató.

Cuando comenzó la instalación de las veredas en Lautaro les prometieron demorar una semana. "Estábamos felices. Rompieron todo, aplanaron y desapare-



LAS OBRAS AVANZAN, PERO SEGÚN LOS COMERCIANTES MUY LENTO.

cieron. Despues nos informaron, a través del grupo de WhatsApp de los comerciantes, que iban a partir por El Molo. Teníamos la calle cerrada hace dos semanas y empezaron a traer los escombros", agregó.

Los locatarios se quejan de la intermitencia de los trabajos. "Vienen un día, ponen una filita de palmetas, pasan unos días y ponen otra filita, y así se la llevan".

El cerro de escombros al frente del negocio es para Viviana Valdebenito un calvario. "Soy alérgica al polvo. Me pincharon, me dieron remedios por tres días y si no tengo que comprar una loción especial", contó.

Confesó que se aburrió de limpiar a cada rato. "Si limpiamos en la mañana, en la tarde está todo lleno de tierra de nuevo".

Lo peor son las consecuencias económicas. "Han bajado las ventas un montón, desde diciembre. La gente no viene, porque no está apto para pasar, incluso es peligroso, al frente



UNA MÁQUINA RETIRÓ ESCOMBROS EL VIERNES PASADO.

hay un hoyo. Pusieron un cartel que dice peligro, pero alguien se puede caer", manifestó preocupada.

Viviana Valdebenito dice que este retraso "nos complica, porque acá, todos los comerciantes pagamos arriendo. Si nos bajan las ventas, el arrendador no nos va a decir que paguemos menos. Tenemos que pagar lo mismo y eso nos complica. Menos ventas, ganamos menos plata y nadie responde por eso".

En un día viernes por la tarde, antes de la hora de once, el local debería estar

## ESCASEA EL PÚBLICO

El comerciante de la panadería y pastelería "Las Delicias", Libardo Acosta, coincidió con su vecina. "Ha estado cerrada la vía y eso perjudica al cliente para desplazarse, no van a dejar el vehículo por allá para venir a nuestro negocio. Nos ha afectado mucho y se han demorado bastante tiempo".

En un día viernes por la tarde, antes de la hora de once, el local debería estar

**“**Han bajado las ventas un montón, desde diciembre. La gente no viene, porque no está apto para pasar, incluso es peligroso",

**Viviana Valdebenito,**  
comerciante de Barrancas.

ría de la plaza, por razones de seguridad.

Otro factor es que "el contrista no dispuso el personal en tiempo y forma como lo requería esta plaza. Estimamos que en agosto se terminen las obras hasta la avenida El Molo que incluye la plaza".

Descartó la quiebra de la empresa a cargo del proyecto, rumor que surgió hace unas semanas, pero como relató el alcalde Omar Vera, en una sesión de concejo de enero, la empresa dice que tiene falta de liquidez para avanzar con el proyecto.

Y adelantó la profesional que "a la plaza aparte de las baldosas le faltan los adoquines de piedra, que no se instalarán antes de marzo, por lo tanto la plaza seguirá intervenida por lo menos hasta abril de este año".

A esta altura los comerciantes no quieren que la municipalidad liquide el contrato con KS Ingeniería y Construcciones, la empresa a cargo del proyecto. "Volver a licitar demoraría dos años. Esperamos que terminen la vereda al menos y abran la calle, porque tendríamos más público. Estamos botados y somos el centro de acopio de los escombros", lamentó Viviana Valdebenito.

lleno de compradores: no hay nadie.

Recordó que estas obras debieron "estar lista a fines del año anterior y mire, estamos en febrero y no se ven avances. Trabajan muy lento, demasiado lento. No se ve gente trabajando".

La panadería que también ofrece repostería sufre consecuencias por el polvo en suspensión. "Nos afecta mucho, han bajado mucho las ventas. Enero fue muy malo, porque cerraron la calle, nos afectó bastante".

El comerciante espera que "terminen al menos la plaza rápido, pero se ven dos o tres personas trabajando, vienen esporádicamente".

## AGOSTO

Macarena Sánchez, profesional del Departamento de Construcción de la Municipalidad de San Antonio, reconoció las demoras.

Una de las causas fue la modificación al proyecto, ya que rebajaron la altura de los muros de mamposte-